
LIFE
W

EE
K

LY

发
现
上
海

09

发现上海
Q：运营一个集合空间，如何使它在核心理念和风

格上保持统一？

A：我最开始是有些迷茫，因为我们其实没有这方
面的经验，包括整个的空间设计是什么样的？到底做什
么活动？做什么样的内容？后来就很清楚了，你是谁你
就做什么东西。说实话，我们也尝试过做类似方所的
活动，但做过几次，后来发现不对，因为这要看立足于
谁，如果立足于喜欢我们衣服的群体，那就去研究这些
人。并不是说，我去学习这个书店，去学习这个活动，是
完全不对的概念。包括餐厅也一样，提供什么样的餐
饮，什么样的节奏，什么样的氛围，都是不一样的。所
以，后来想通了，忽然就变得轻松点了，因为你是有一个
导向的，你的客人是谁？你的品牌理念是什么？只要这
两个不匹配，我们基本上就不能做，这就很清楚了。

Q：为什么国外首个集合空间选择在巴黎，和国内

的空间有什么不同？

A：我们是在2013年的时候在巴黎成立办公室
的。当时是为了吸引国际全球化的人才在那里工作，但
这是为了中国的市场。目前，我们在国外还没有开店，办
公室的法国团队都是为了设计一个高端的线路给中国
的市场。因为创始人觉得法国人对时尚的理解是从骨
子里出来的，但这个团队都不会来上海工作，我们又想
让中国的团队学习先进的设计和技术，所以我们就在当
地直接开了办公室。几乎所有的品牌都不会这么做，都
是先去新开店做广告。而我们真的是从人才上出发
的，现在办公室有20个人。2019年，我们会在香榭丽舍
大街旁边打造一个600平米的空间，这个空间里将会有
中国茶、中国画，还有中国的当代艺术展览，然后再加上
一个中国的品牌。我们这里的空间风格是偏西式的，巴
黎的空间则会偏中式，让这两个空间作为一个中西方文
化的交流和学习的平台。
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郝亚群透露，因为创始人对木头有着很深的热爱，空间

里用的很多木材都是他亲自去福建挑选回来的：“一般用木

头都会涂上一层漆，但因为这种漆对身体不好，创始人不让

用。所以，这些木头表面其实都很毛糙，做过木工的人一看

就知道，都是手工磨出来。"

经过一年的业务拓展、合作洽谈、装修、筹备、试行，空间

终于在去年年初正式揭幕。但这只是开始，问题接踵而来，一

直让郝亚群头痛的是，如何去摸索客人的需求：“我们真的是

要从客人的生活出发，从他的需求出发，再根据你自己想要

达到的目的，然后结合出来一个东西，这才会是好的。”在她

看来，以前了解一个人只需要了解他穿什么衣服、喜欢什么颜

色，因为只有一个板块，但现在，不仅要了解自己想要阐述什

么，同时也要了解对方想要什么。经过一年的空间运营，郝亚

群认为这也是更深入了解整个品牌自身的好机会：“我们没

有刻意追求与众不同，当我们在思考各个板块如何定位的时

候，想想我们自己是谁，所有的方向就清晰多了。”

“我们认为我们打造的这个空间是社会所需要的，也

相信可以提供一个和家人一起舒服相处的地方。”郝亚群透

露，未来这样的综合空间会越来越多，不仅会越来越往上海

的市中心走，也计划入驻其他更多的城市，比如南京的复合

店已经在去年年底开幕，巴黎的空间也正在积极筹备中，已

经确定选址在香榭丽舍大街附近的乔治第五大街。“我们是

一群年轻人，在做一件没做过的事情，未来，我们希望能和

各行业的专业人士一起合作，大家一起做些有趣的事。”


